



Secundarias marchan por Santiago tras denuncias de acoso y abuso en colegios

Cientos de estudiantes se congregaron cerca de este mediodía en la Plaza Baquedano, para manifestar su descontento respecto de casos de acoso escolar que han salido a la luz durante las últimas semanas, en establecimientos de Santiago, Ñuñoa, y Providencia.

Puntualmente, las secundarias se trasladarán con diversas consignas hasta el Ministerio de Educación, a pocos metros del Palacio de La Moneda, para exigir a la administración del presidente Gabriel Boric, una serie de medidas que permitan prevenir y abordar estas problemáticas.

Uno de los hechos fue el de la denominada "manada", el cual tomó lugar al interior del Liceo José Victorino Lastarria de Providencia. Este episodio fue protagonizado por un grupo de alumnos que filtró fotos íntimas de una escolar, y amenazó con formar un grupo para cometer delitos sexuales. (Fuente: Publimetro)



Psico-dato: Las manifestaciones que permiten visibilizar y prevenir este tipo de amenazas, contribuyen a que la comunidad se una y se tomen acciones efectivas frente al bullying.

La educación inclusiva es una llave que no se está usando



La escuela puede ser un lugar aterrador para muchas personas. Ya lo hemos visto recientemente con las lamentables noticias de tiroteos y masacres en escuelas de Estados Unidos. Lejos de servir como refugio y espacio seguro, la escuela puede convertirse en un entorno hostil, especialmente para los grupos marginados y vulnerables. Esto es especialmente cierto para las infancias y la juventud LGBTQI.

Los infantes y jóvenes LGBTQI tienen muchas más probabilidades de experimentar violencia escolar que los estudiantes que se identifican o se perciben como heterosexuales y de género conforme, esto de acuerdo con un informe de la UNESCO. En Europa, 1 de cada 2 jóvenes LGBTQI ha sufrido acoso escolar al menos una vez por su orientación sexual, identidad de género, expresión de género o variaciones de las características sexuales. En México, 61 % de las y los estudiantes lesbianas, gay y bisexuales denuncian la existencia de bullying homofóbico en sus escuelas. Mientras que el 92 % de los adolescentes han sido víctimas de insultos debido a su orientación sexual, su apariencia física, forma de vestimenta y por no ajustarse a estereotipos de género, según datos del Gobierno mexicano.

Si bien los docentes son clave para crear un entorno inclusivo y seguro para la comunidad estudiantil, muchos carecen de la confianza y el conocimiento para apoyar a estudiantes LGBTQI. Por ello, la organización IGLYO cuenta con guías y recursos para docentes que quieran crear aulas más inclusivas. "No necesitas esperar a que tu escuela o institución ofrezca cursos de formación (en temas de diversidad e inclusión) para implementar estrategias y pequeñas acciones", dice Gobin. "Rápidamente te darás cuenta de que tu ventana de acción es más amplia de lo que suponías". (Fuente: Observatorio)

Psico-dato: La educación debe incluir la diversidad y el derecho social que piden las minorías de ser reconocidos y respetados.